

## Naturschutzverein Stadel: Jahresbericht 2020

Unsere Mitgliederversammlung fand am 5. Februar 2020 statt. Anwesend waren 36 Mitglieder und 4 Gäste beim Referat von Livia Haag zum Thema Haselmaus. Die Kassierin, Marianne Leu, präsentierte die Erfolgsrechnung 2018 mit einem Gewinn von Fr. 936.60. Das Budget und die Jahresrechnung wurden einstimmig genehmigt.

## Führungen und Events im 2020:

Infolge des Coronavirus wurden viele Vereinsaktivitäten abgesagt. Was wir im Vereinsjahr 2020 durchführen konnten, sind im Jahresbericht beschrieben.

**Nistkastenreinigung:** Im Januar wurden die bestehenden Nistkästen gereinigt und neu aufgehängt. Hans Niedermann organisierte diese Einsätze unter anderem mit Marianne Albrecht und Peter Schreiber. Vielen Dank!

Amphibienzug, Einsätze und Organisation: Der Verein musste kurzfristig einspringen um den Amphibienzug zu organisieren und durchzuführen. Oriana Suter hat als Vorstandsmitglied die Organisation übernommen und grossartig mit tollen Helfern und Helferinnen die Amphibien über die Strassen getragen. Vielen Dank!

Heckenpflege Birchirain vom 7. März: 13 Vereinsmitglieder und zwei Personen der Heckengruppe von BirdLife nahmen an der Heckenaufwertung teil. Toll war, dass der Zürcher Unterländer ganz grossartig darüber berichtete. So kam auch noch eine weitere freiwillige Person aus Bülach helfen. Röbi Albrecht kam mit seinem Traktor, was die Arbeit sehr erleichterte. Gemeinsam haben wir Spaghetti Bolognese (von Oriana Suter vorbereitet) als Stärkung genossen.

Aktion Setzlinge vom 9. Mai: Die Aktion fand Coronakonform in Windlach auf einer Wiese statt. Viele Personen kamen vorbei um Setzlinge zu besorgen. Wir danken den Personen, die ganz toll gesät, pikiert, gepflegt und umgetopft haben!

Naturspaziergang Hasli und im Tobel vom 28. Mai: Diese Naturwanderung konnte durchgeführt werden da es draussen stattfand und die Massnahmen dies so zuliessen. 18 Personen haben teilgenommen und anschliessend noch individuell Picknick genossen.

Neophytenbekämpfung Schwarzwiesen vom 10. Juni: Im Auftrag von Regula Dickenmann musste Hans Niedermann kurzfristig einen Spontaneinsatz organisieren. 7 Personen haben ihre Hilfe angeboten und in zwei Stunden war die Arbeit getan.

**Batnight, 26. September:** Bei nasskaltem Wetter richteten Hans und Marianne einen Stand beim Einkaufszentrum Neerach ein. Leider interessierten sich wenig Leute. Für die Fledermäuse. Marianne und Hans konnten aber immerhin einige interessante Gespräche führen.

**Adventfenster vom 1. Dezember:** Röbi Albrecht und Hans Niedermann haben wiederum das schöne Fenster installiert. Marianne Leu hat dann am Abend viele Kerzen beim Brunnen

aufgestellt. Es sah wundervoll aus. Vereinzelte Mitglieder spazierten vorbei um das Fenster zu besichtigen. Das hat uns sehr gefreut!

**Falterkurs:** 8 Personen haben den Falterkurs besucht. Wir konnten die drei Exkursionen mit Einhaltung der Corona-Massnahmen durchführen weil sie vor und nach dem Lockdown angesetzt waren. Auch die Nachtexkursion mit Thomas Kissling war extrem spannend! Da haben wir sogar einige «Russischen Bären» gesehen, und das bei uns auf der Schwarzwiese!

**Generell:** Die Kalenderfabrikation wurde von Oriana organisiert. Die schönen Kalender konnten wir auswärts drucken lassen! Somit mussten keine Helferinnen und Helfern sich zu nahe kommen. Es war uns sehr wichtig, gerade in dieser Zeit ohne Kontakte, die Kalender für die Mitglieder zu erstellen!

Wie überall, war 2020 ein anspruchsvolles Vereinsjahr. Schön ist, dass wir und unsere Mitglieder generell gesund blieben. Wir hoffen natürlich, dass 2021 etwas einfacher wird. Da bleibt es abzuwarten und die Massnahmen einzuhalten! Danke für eure Treue als Vereinsmitglied!

Die Präsidentin

Wilma Willi

Windlach, 25. Januar 2021